

Union Nationale des Associations Autonomes de Parents d'Élèves

Créée en 1968, l'UNAAPE regroupe des associations AUTONOMES:

- L'UNAAPE n'est pas une fédération, mais une **UNION** pluraliste, indépendante de toute idéologie, de tout mouvement politique, syndical et religieux.
- L'UNAAPE est le seul mouvement national de Parents d'élèves dont les membres du Conseil d'administration s'engagent à ne pas exercer d'activités politiques, syndicales ou religieuses publiques.
- L'affiliation à l'UNAAPE n'altère pas la liberté d'action des associations membres mais garantit une information rapide et complète.

L'UNAAPE regroupe des parents attachés à :

- La responsabilité et la liberté des parents dans les choix éducatifs.
- L'absolue neutralité politique, syndicale et religieuse du système éducatif.
- Un enseignement de qualité adapté aux aptitudes de chaque élève.
- L'éducation aux valeurs civiques et morales.

Membres à part entière **de la communauté éducative**, les parents d'élèves autonomes doivent savoir respecter leurs partenaires comme ils souhaitent l'être eux- mêmes afin que leur rôle de parent d'élève soit le reflet d'un **véritable travail de partenariat** au sein de l'équipe éducative.

Les parents d'élèves autonomes sont tous des parents d'élèves en exercice : La notion de parents professionnels est incompatible avec notre philosophie d'action. C'est ce qui fait la qualité de l'engagement des parents d'élèves autonomes.

Nous devons montrer partout l'image du bon sens, de la raison et de l'objectivité. Nous devons nous attacher à une attitude tolérante, constructive et raisonnable, sans arrogance, qui permette à nos représentants d'entretenir des relations constructives avec le corps enseignants vis-à-vis duquel toute agressivité doit être proscrite.

Nous avons notre rôle à jouer vis-à-vis de l'extérieur. Nos idées en matière d'éducation et d'instruction doivent être connues non seulement des autres parents mais aussi de ceux qui peuvent être à même de les mettre en application, c'est-à-dire les hommes ou les femmes politiques.

Notre démarche doit être pluraliste, ouverte, sans parti pris.

Revendiquant la neutralité politique du système scolaire, nous n'avons, quant à nous, aucun message partisan à y faire passer. On peut contester la vision que nous avons de ce que devrait être le monde éducatif mais l'on ne trouve pas dans nos conceptions la moindre base d'idéologie partisane. Nous agissons pour ce que nous croyons de bonne foi être le bien des enfants et des jeunes, sans aucune prétention à vouloir infléchir leur environnement social. Nous voulons en somme, sur le plan de l'Ecole être d'authentiques laïcs, neutres et tolérants.

La non-politisation des parents autonomes ne nous interdit pas de prendre part au grand débat éducatif national. Ce qui importe c'est que notre analyse des propositions ou des options du ministère de l'Education nationale ou du Gouvernement en matière d'éducation ne soit pas politique et demeure aussi objective que possible. Par rapport aux références que nous donnent les principes intangibles qui nous unissent, nous devons savoir réfléchir et agir en toute indépendance d'esprit.

Contribuons à l'AVENIR des ENFANTS en toute indépendance.

Ensemble conduisons nos enfants vers le monde de demain